
招商引资打造“物流长廊”
莒县城阳街道转变职能，从领导型政府变为服务性管家
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莒县城阳街道办事处近年
来加大招商引资力度，在招商
引资中变管理型政府为服务型
政府，优化招商引资环境。不仅
让开发商挣到钱还要挣得舒
心。“开发商挣到钱了，我们的
税收等整体‘收入’也会大幅上
升。”城阳街道办事处党委副书
记解廷涛说。

18日上午10点，莒州国际
商贸城施工现场，工人们正干
得热火朝天，该项目位于莒县
西环路与文心路交汇处，占地
230多亩，总建筑面积10万平方
米，主要以家居装饰等物品为
主，莒州国际商贸城建成后将
是鲁东南地区最大规模的一站
式家居建材采购中心项目将在
今年底建成营业。

而位于莒州国际商贸城南
2公里左右，莒县商贸城也即将

兴建，该项目占地约380亩，其
中占城阳街道土地290亩，总建
筑面积约 2 4 万平方米，计划
2013 年 5 月份开工建设。

建成以现代化农产品批发
交易辐射平台为中心的集家
居、建材于一体的具有区域辐
射能力的大型综合市场，项目
建成后可形成年 30-50 亿元的
交易额，为当地解决就业问题，
提升城市品位、为农业增效、农
民增收做出积极贡献。

“我们就是要打造一条连
接临沂的物流长廊，不仅让当
地居民可就近购物，还要把周
边县市的潜在资源也吸引过
来。”负责这两个项目招商引资
的莒县城阳街道党委副书记解
廷涛说。

解廷涛介绍，莒县作为一
个地域、人口大县，但缺乏一个

规模比较大的一站式购物平
台。

城阳街道党委还主动与一
些具有开发经验的厂家联系，

“我们提供服务，让他们把先进
经验带过来，为我们所用。”解
廷涛说，“我们能办的就是尽一
切力量做好服务工作。”

项目规划后，城阳党委积
极协调土地以及各方面优惠政
策，让开发商享受到最好的投
资环境。

这两个项目的建成，不仅
提成整个街道乃至莒县的采购
水平，还将极大带动附近村民
的就业、增收，仅莒州国际商贸
城建成后就将创造3000个工作
岗位。该项目建成后，人流、车
流将翻数倍，将带动周边相关
配套产业以及服务业的大力发
展。

为避免竭泽而渔的情况，
相关的大湖社区还与开放商签
署协议，每亩地每年最低交给
社区 8 0 0 0 元，如果利润超过
8000 元按四六开分红。“我们想
更长久的让村民享受招商引资
带来的实惠，对开放商来说也
是一种压力，逼迫他们好好经
营，避免出现半拉子工程。”大
湖社区党委副书记张洪涛说。

在招商引资过程中，城阳
街道办事处转变职能，从领导
型政府变为服务性管家。

“不仅要把他们的资金引
进来，还要让他们把技术、经验
等留下来。”解廷涛说。

“我们也是多次考察后，感
觉城阳街道非常有诚意，而且
服务也非常好，才决定来此开
发的。”负责莒州国际商贸城开
发的总经理程振强说。

4月21日，莒州国
际商贸城正式认购，
其火爆程度超出预
想。

正在兴建的莒州
国际商贸城以及莒县
商贸城这两个莒县城
阳街道重点招商引资
项目建成后，将打造
一条物流长廊，辐射
沂水、五莲等周边县
市。

本报4月22日讯(记者 彭彦伟)

莒县城阳街道坚持把招商引资作为
第一要务，全街道上下早动手争主
动，抢时间抓机遇，通过健全机制、整
合资源、细化目标，实现了招商引资
新突破。今年第一季度成功引入项目
13个，到位资金总额10 . 6亿元，实现了
招商引资、项目建设的首季“开门
红”。

该街道积极探索土地征用新思
路、新模式，确保大项目引得来，落得
下。一旦有项目选址，街道随即成立
专门工作组采取租赁等方式将土地
提前流转到企业，企业流转资金不到
位的由街道财政暂时垫付；同时安排
专人帮助企业按程序办理征地手续，
手续批复后，项目即开工建设，缩短
土地征用时间，保证项目按时开工建
设。

街道建立了班子成员包大项目
制，对重点项目，实行班子成员分工
负责，一个项目、一套班子、一抓到
底。街道党委、办事处每周一、周三、
周五三次例会调度，研究解决项目建
设中的困难和问题。

成立了经济发展办公室和企业
发展服务中心，从项目洽谈、签约选
地、项目审批、证照办理到开工建设
提供“一站式”、“一条龙”服务，一些
新上项目在办理各种证件、手续及开
工建设时安排专人负责全程跟踪服
务，力争让项目落得下、发展好。目
前，街道项目建设形成了“开工一批、
建成一批、推进一批”的良好格局。
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